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! ! ! !向左转，还是向右转？往前走，还是回头看？
游泳世锦赛结束，关于 !"#孙杨的话题，却

不会因此停止。众人最为关心的是：他到底会继续
跟着张亚东，还是会回到朱志根身边？不妨来尝试
分析三人说过的一些话，探究其背后的心理。
“我跟他说，阳光总在风雨后，我的大门总是

向他敞开。”令人颇感意外的是，主动的一方，居然
是此前一直黑着脸的朱志根教练。而且，一张口还
一套一套的：一、从没说过不带孙杨，欢迎随时回
来；二、孙杨世游赛的表现，是他长期训练的结果；
三，已为孙杨量身定做了超级大满贯计划，“要把
孙杨打造成自由泳的世界霸主，除了 $%%米、&%%
米和 '(%%米，在 )%%米和 *+%米上也要有所突
破。”态度、业务能力及未来规划，三个方面，妥帖
严密，环环相扣。把话说到这个份上，孙杨不答应
都不好意思了。
值得一提的是，朱志根的这番话，是在游泳中

心的安排下说的，而且接受的是新华社的采访。显
然，带有一定的“官方背景”。一向强硬得不行的朱
志根现在放了软档! 可以理解为受到了中心和地

方不小的压力!也可以理解为!通过这次世游赛!

朱志根是真正感觉到! 像孙杨这样百年难遇的天

才!不是说随随便便可以再培养一个出来的"

孙杨又是怎样回应的？让这个 ,%后小伙在聚
光灯下做出最后决定，平衡好各方的关系，自然相
当困难。所以，人们听到他在新闻发布会上的表
态：“未来跟谁合作，我不能很确切地答复，希望能
有更多的空间，而不是每天都在关注下去解决这
个问题，这样下去对每个人都会很累。就像我曾经
说的，鞋子舒不舒服只有脚知道。”
“鞋子”是教练，“脚”是自己。孙杨打的这个比

喻!可以理解为#$$由他自己来决定教练%尽管说话

的语气与方式非常平和!暗中却又十分强硬&主导一

方在于他% 套一双不合脚的'鞋(!'脚(会不舒服%

值得玩味的，是临时教练张亚东的态度。“孙
杨回朱志根那里训练，只要他自己愿意，没有问
题。像朱自己讲的，‘大门没有关过’嘛，因为朱志
根从来没有表示过‘我不带孙杨’。”
首先，需要来弄清一下张亚东的身份。他是前

奥运冠军罗雪娟的教练，又是浙江体院副院长，即
朱志根的顶头上司。其实，无论从哪方面说，张亚
东都有继续带孙杨的资本，但他又不好明说。毕竟
谁都知道，孙杨能有今天，得益于朱志根从小打下
的良好基础，而并非他这短短几个月所能速成。硬
抢，从道义上会被人所不齿，而且也不符合他领导
的身份。

张亚东是不是愿意放走孙杨)听话听音!张院

长的话确实很艺术!但细细一听也不难明白!他是

不愿意的% 因为张亚东从没说出诸如此类的话：
“我只是临时的”、“还是朱志根了解孙杨”……

不说其他，说点俗的，现在的孙杨就是一块大
金砖，三枚世锦赛金牌换算成眼前的全运会，以及
)%*-年奥运会，确实价值不菲。主管教练可以分
得一块大蛋糕，保守点也得好几百万吧。教练也
罢，领导兼教练也罢，要说一点不考虑钱的事，纯
属自欺欺人。
就外界所知道的，孙杨与朱志根已经至少两

次闹僵，甚至发展到动手的地步，这不是说和解就
能和解的。而且从世游赛的成绩来看，张亚东这双
“新鞋”，孙杨穿得还很合脚，一点水泡也没有，那
干嘛要换？孙杨的一席话，其实“绵里藏针”，而张
亚东的表态看得出是“以退为进”，事情的发展趋
势应该比较清晰：孙朱想要复合，谈何容易。

本报记者 关尹

! ! ! !自从 )%%& 年底首次
超越林丹排名世界第一
后，马来西亚名将李宗伟
几乎每年都牢牢占据着世
界头号选手的地位。可惜
的是，无论是每年一次的
世锦赛，还是四年一次的
奥运会，李宗伟总是缺那
么一点，决赛中总是遗憾
地负于林丹。

当 .+ 岁的林丹已不
想仅仅成为拿金牌的工
具、没有了参加下届奥运
会的强烈愿望的时候，比
林丹还大一岁的李宗伟还
在为他的第一个世界冠军
头衔而拼搏。'如果没有大
的伤病!我要坚持到 !"#$

年里约奥运会%(李宗伟目

前的良好状态让他相信自

己可以支撑下去%“马来西
亚从来没有拿到过羽毛球
奥运会冠军和世界冠军，
所以我要努力。”
本届世锦赛，对李宗伟来说是夺取冠军的好机会。因

为他的老对手林丹长期没有系统训练，状态不如鼎盛时
期，能不能打进决赛也是未知数。不过，李宗伟昨天在谈
到本届比赛的夺冠前景时很谨慎：“我知道很多球迷都希
望我和林丹在决赛中相遇，但是我们首先要拼过每一场
比赛才行。这个半区很多人都会拼我，也有很强的中国选
手要面对，每一场都不容易。”
李宗伟说，他来广州参加过很多次比赛，从来没拿过

冠军。“我记得十年前第一次来广州比赛，就在这个天河
体育馆。那是世界青年锦标赛，我在半决赛输给印尼的索
尼，最终鲍春来拿了冠军。”
李宗伟认为，尽管以往在广州不是很顺利，但这一次

会有所不同，他的哥哥、姐姐和母亲将到广州为他现场助
威。这将给他动力。“我的家人很少随我到国外参加大赛，
去年奥运会也只有母亲一人到伦敦陪同。但这次的情况
将非常特别，全家人都会到现场为我加油打气，没有什么
比亲爱的家人都陪在我身边更重要了。”李宗伟说，由于
儿子才几个月，他的太太黄妙珠恐怕不会来广州了。

记者 王志灵 !本报广州今日电"

! ! ! !本报广州今日电（记者 王志灵）中国女单选手蒋燕
皎前天晚上睡觉时突然扭伤了腰，昨天不得不退出了本
届羽球世锦赛。

)/岁的蒋燕皎已计划于今年全运会后退役，她原希望
能在她的最后一届世锦赛上好好表现自己，但这一完全没
想到的意外事件让蒋燕皎不得不首轮就弃权退赛。据蒋燕
皎昨天介绍，伤病是前一天晚上刚要睡觉时发生的。“准备
上床睡觉时，往下一坐就感到不舒服，腰部有点疼。当时也
没有太过于在意，没有想到一觉醒来，这种疼痛感越来越强
烈。医生检查说腰部有点水肿，炎症一下发出来了。”
以这样的方式告别最后一届世锦赛，蒋燕皎有点伤

心，昨天在接受媒体采访时一度泣不成声。

! ! ! !鞋穿着舒不舒服# 只有脚最清

楚$ 这是 !"岁的孙杨迄今为止对是

否还会与朱志根走到一起最明确又

是最含糊的表达$

明确的#是%孙杨是一只脚&$ 教

练与队员#本是一种双向选择的平等

关系$但是#通过巴塞罗纳世游赛#孙

杨证明了'没有朱志根#他照样行$他

用退步的成绩却是沉甸甸的金牌获

得了话语权$脚与鞋的最大区别是什

么(脚不舒服#它能表达#而鞋哪怕被

撑破#都没有发言权$ 在与脚的相互

关系中#鞋处在被选择的一端$

含糊的#是孙杨现在这只脚是否

还适合穿朱志根这双布鞋$穿了十年

布鞋后#孙杨尽管没有在四个月里证

明%光脚不怕穿鞋的&#但他用%一只

"#天速成的香港脚&#证明皮鞋张亚

东也很适脚$ 成绩说明了一切$

在我看来# 孙杨三金一铜中#最

有意义的# 反而是那个接力赛中的

!$$ 米自由泳成绩$ 因为那是短距

离#皮鞋的场合$ 这不但给孙杨展现

了一个未来发展的美妙愿景#也在未

来布鞋还是皮鞋的选择中#多了一份

实打实的考量$

鞋是给脚穿的#没有脚#鞋什么

都不是$孙杨这只脚#赤金无双#现在

穿什么鞋都能疾走如飞# 哪怕拖鞋)

套鞋)绣花鞋$ 已经被证明尺码不对

的布鞋#还有机会吗( 打造成一双高

跟靴来博得孙杨的青睐吗(或者等孙

杨削足适履(

高兴

朱导说得很直接
张导说得很艺术
孙杨说得很含糊

孙朱想要复合谈何容易/012

脚选鞋345
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一觉醒来扭伤了腰
蒋燕皎惜别世锦赛
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